

La Bibliothèque Canadienne.

TOME IX. 15 NOVEMBRE 1829. NUMERO X.

HISTOIRE DU CANADA.

(CONTINUATION.)

Aussitôt que la Grande-Bretagne eût eu connaissance de ce qui s'était passé près des bords de l'Ohio, elle prit la résolution de faire les plus grands efforts pour chasser les Français des postes qu'ils occupaient dans ces quartiers : non seulement elle donna ordre aux gouverneurs de ses colonies de repousser la force par la force ; elle fit encore passer plusieurs régimens d'Irlande en Amérique, pour les mettre en état d'agir sur l'offensive. La France, qui regardait sa rivale comme ayant été l'agresseur dans l'affaire de Jumonville, et qui prévoyait que la paix ne pourrait pas se prolonger encore bien longtemps, se prépara, de son côté, à soutenir la guerre en Amérique, et fit partir de Brest, sous le commandement de l'amiral Bots de LA MOTHE, une flotte considérable, portant plusieurs régimens de vieilles troupes, et un approvisionnement considérable de munitions et d'effets militaires.

Quoique la guerre n'eût pas encore été déclarée, le gouvernement anglais crut qu'il lui était permis d'intercepter l'escadre française, si la chose lui était possible, et en conséquence, une flotte de onze vaisseaux de ligne et plusieurs frégates, sortit de Plymouth, le 27 Avril 1754, sous les ordres de l'amiral BOSCAWEN. Les deux escadres arrivèrent presque en même temps sur les bancs de Terre-Neuve ; et fort heureusement pour l'amiral français, dit Mr. Smith, les épais brouillards qui règnent sur cette côte, donnèrent à toute sa flotte le moyen de s'échapper, à l'exception de deux vaisseaux, l'*Alcide* et la *Lys*, qui furent pris par l'escadre anglaise ; d'où il paraît que l'amiral Boscawen n'avait pas seulement reçu ordre d'épier les mouvemens de la flotte française, comme s'exprime notre historien, mais encore celui de l'attaquer, quoique les deux puissances fussent encore en paix. Il y avait à bord de ces deux vaisseaux, huit compagnies de troupes et un grand nombre d'officiers du génie. M. de la Mothe arriva quelques jours après à Québec, avec le reste